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Protokoll der Delegiertenversammlung FSM 
für das Jahr 2022 

 
Samstag, 29. April 2023, 10.30, Restaurant «Le Bateau» Portalban 

 
Anwesend: 
Vorstand:  Jean Pierre Zingg, Präsident 

Ernst Möckli, Vizepräsident, Kassier 
Martin Stverak, Beisitzer, Verantwortlicher Homepage 
Walter Blank, Beisitzer, Delegierter Rhein 
Eugen Pippo, Vertreter Einzemitglieder 

 
Ehrenmitglieder:  Raymond Benoit 

 
Rechnungsrevisoren: Markus Krummen 
 André Jordi 

 
Vertreter Sektionen und Institutionen 
BCA   Walter Blank, Boot Club Augst 
BCE  Thomas Sager, Bootsclub Erlach 
BVA  Alfred Gomps, Bootsverein Aaretal 
CMLN   Astrid Schäfer und Urs Schenk, Club Motonautique Lac de Neuchâtel 
CNG  Stefan Jungi, Club Nautic Gampelen 
WCV  Marianne und Ernst Möckli, Wassersport Club Vierwaldstättersee 
 
Einzelmitglieder: 
Senta Stammbach 
Krummen Markus 
Marianne Möckli 
Sutter Christoph 
Sutter Christine 
 
Gäste 
IG Fanel Gampelen Hanspeter Mischler 
Susi Stierlin  Mitglied CMLN 
Günther Brünisholz,  Mitglied CMLN 
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Entschuldigt: 
Yvan Motta, FSMS 
Philippe Tesse, Aquabike 
Walter Lehmann, Ehrenmitglied 
Serge Keller, Ehrenmitglied 
Dieter Wyss, Ehrenmitglied 
Vertretung von:  
Cruising Club der Schweiz CCS 
Schweizerischer Bootbauerverband SBV 
Motorbootclub Aare-Solothurn MCA 
Segel- und Motorbootclub Glarnerland-Walensee SMCGW 
Bootssport-Club Thalwil BCT 
Motorbootclub Thunersee MCT 
IG Boot Ägerisee 
Schleusenverein.ch 
Yachtclub Rothaus YCR 
Wassersportclub Obwalden WSCO 
 
 
Traktandum 1 Eröffnung 
Der Präsident eröffnet die 55. FSM Delegiertenversammlung um 10.30 Uhr und begrüsst das 
Ehrenmitglied, Vertreter der Sektionen, Einzelmitglieder, Gäste und alle, die zum ersten Mal an 
einer Versammlung der FSM teilnehmen. 
 
Traktandum 2 Quorum 
Anwesend 16 Stimmen 
absolutes Mehr 9 
 
Traktandum 3 Wahl der Stimmenzähler 
Christoph Sutter wird zum Stimmenzähler gewählt 
 
Traktandum 4 Protokoll der letzten DV vom 30. April 2022 
Das Protokoll der DV 2022 vom 30.04.2022 lag in Deutsch und Französisch im Saal auf, zudem 
wurde es jedem Club und allen Einzelmitgliedern vorgängig schriftlich zugestellt. Im Weitern 
wurde es auch auf unserer Homepage publiziert.  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 5 Jahresrapporte 
 
5.1 Präsident 
Der Jahresbericht 2022 des Präsidenten lag in deutscher und französischer Sprache im Saal 
vor. Zudem wurde er vorgängig jedem Präsidenten und jedem Einzelmitglied schriftlich 
zugestellt und auf unserer Homepage aufgeschaltet. Der Präsident verweist speziell auf die 
überlange Amtsdauer des Vorstandes (teilweise über 30 Jahre) hin und möchte ihn 
baldmöglichst neu bestellen. 
 
Einmal mehr wurde der Beweis erbracht, dass es sich lohnt, gegen behördliche Massnahmen 
vorzugehen und die Hände nicht in den Schoss zu legen.  
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5.2 Hochrhein 
Walter Blank, Delegierter Hochrhein signalisiert, dass aktuell auf dem Rhein keine Probleme 
vorhanden sind und alles mehr oder weniger im grünen Bereich liegt. Einschränkungen im 
Schiffsverkehr mussten allerdings hingenommen werden, weil sich die grassierende 
«Klimakleberkrankheit» derart ausgebreitet hat, dass selbst Schleusen nicht mehr vor den 
Wahnsinnigen verschont blieben.  
 
5.3 FSMS-Rennsport 
In der Schweiz wurden keine Motorboot-sportlichen Aktivitäten verzeichnet. Grund dafür sind 
fehlende Freiwillige, die sich als Organisatoren engagieren. Die Hoffnung stirbt aber zuletzt, 
dass sich das künftig wieder ändert. Bereits konnten für die neue Saison einige Fahrerlizenzen 
national und international ausgestellt werden.  
 
5.4 FSMS-Aquabike 
Aus diesem Sektor gibt es in der Schweiz 2022 keine Aktivitäten zu verzeichnen. Die Gründe 
sind dieselben wie beim Rennsport. Anaïs Mischler, Lucie Mischler und Alec Enderly kämpften 
erfolgreich international für die Schweiz um gute Plätze.  

5.6. Kasse 
Ernst Möckli, Kassier erläutert die Bilanzen- und Erfolgsrechnungen 2022 und verteilt die 
Unterlagen in Deutsch und Französisch.  
 
Dank umsichtigem Umgang von Kassier und Vorstand sieht die finanzielle Situation der FSM 
sehr gut aus.  
 
5.7 Revisorenbericht 
Der Revisorenbericht wurde durch den Revisor André Jordi verlesen. Die Revisoren empfehlen 
die Jahresrechnung des Geschäftsjahres 2022 zu genehmigen. Im Weitern dankte André Jordi 
dem Kassier für die mustergültige Führung der Buchhaltung.  
 
Traktandum 6 Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und Entlastung des Vorstandes 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. Ebenso sämtliche Jahresberichte. Dem 
Vorstand und Kassier werden einstimmig Decharge erteilt. 
 
Traktandum7 Wahl einer Ersatzrevisorin / eines Ersatzrevisoren 
Markus Krummen scheidet turnusgemäss nach 3 Jahren als Revisor aus. Der Vorstand dankt 
ihm für die geleistete, hervorragende Arbeit.  
 
Edith Liechti und André Jordi rutschen nach. Alfred Gomps stellt sich zur Verfügung und wird 
von der DV einstimmig als 3. Revisor (Ersatzrevisor) gewählt.  
 
Traktandum 8 Budget 2022 
Das Budget 2023 wird von Ernst Möckli, Kassier vorgetragen. Das Budget wird durch die 
Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 9 Diverses und Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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Wortmeldungen Diverses: 
Hanspeter Mischler der IG Gampelen-Fanel berichtet eindrücklich über den Stand der Arbeiten 
bezüglich der immer noch drohenden Schliessung von Camping und Hafen in Gampelen. Die 
IG ist sehr aktiv auf politischem Parkett sowohl im Nationalen wie im Kantonalen Parlament.  
 
Alfred Gomps bittet darum, auf der Aare, besonders im Raum Solothurn-Aargau-Rhein Ordnung 
zu schaffen. Kraftwerke bleiben für Monate und Jahre gesperrt und bieten keine 
Übersetzmöglichkeiten mehr an, etc. etc. Besonders seit sich die Armee weitgehend aus diesen 
Revieren verabschiedet hat, ist es schlimmer geworden.  
 
Die FSM ist bereit, beratend und helfend einzugreifen. Aber vorher gibt es noch Wichtiges zu 
tun. Es nützt nichts, wenn irgendwelche Vorstösse unternommen werden, die zum Grossteil auf 
Partikularinteressen beruhen. Es ist wichtig, alle verfügbaren Kräfte zu bündeln. Wir können 
aber nicht alle Interessengruppen wie Clubs, IG’s, Fischer, etc. kennen. Dazu sind wir auf 
Mithilfe der uns bekannten, insbesondere MCA und Bootsverein Aaretal BVA angewiesen. Sie 
müssen uns aktiv mithelfen.  
 
André Jordi schlägt vor, möglichst in allen Häfen wo dies möglich ist (Schaukästen, etc.) auf die 
FSM aufmerksam zu machen. Er hat denn auch bereits einen ersten Entwurf erstellt, wo alle 
Interessierten mittels QR-Code auf die Webpage der FSM zugreifen können. Eine Superidee, 
die wir gerne aufnehmen und realisieren wollen.  
 
Tinu Stverak macht alle darauf aufmerksam, dass die FSM www.boatpark.app aktiv unterstützt 
und ruft dazu auf, davon wenn immer möglich Gebrauch zu machen und die Gästeplatzsituation 
damit massiv zu verbessern und zu vereinfachen.  
 
Walter Blank stellt die Frage, ob es in Anbetracht der gesunden finanziellen Situation nicht 
sinnvoll wäre, wenn die FSM die Teilnehmenden an der DV mit der Kostenübernahme des 
Mittagessens zu belohnen. Evtl. könnte dies weitere Personen dazu bewegen, die 
Versammlung zu besuchen. Dieser Vorschlag wird im Vorstand diskutiert und entschieden.  
 
Datum und Ort der nächsten DV (2024) sind noch offen. Freiwillige, die diese doch recht 
einfache Organisation mal übernehmen möchten, dürfen sich gerne melden. Der 
Vorstand wäre sehr dankbar.  
 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 12.00 Uhr. 
 
Die Versammlung verdankt die gute Arbeit des gesamten Vorstandes mit einem warmen 
Applaus.  
 
Alle Teilnehmer der Versammlung wurden durch die FSM zu einem Apéro eingeladen. 
 
Für das Protokoll:  
 
Jean-Pierre Zingg, Präsident FSM 
 

 

http://www.boatpark.app/

